



## **Acta de la Junta Directiva**

**14 - septiembre 2023**

**ASISTEN:** Belén, Covaresa, Laguna, La Hispanidad, La Rubia, Pilarica, Ribera de Curtidores, Rondilla, San Andrés, San Pedro Regalado, Valdestillas, Vadillos y Zona Sur

### **1.- Aprobación, si procede, de las actas de la junta directiva ordinaria del 29 de junio de 2023 y la junta directiva extraordinaria de 13 de julio de 2023**

Se aprueban por unanimidad

### **2.- Informe de la ejecutiva**

En cumplimiento del acuerdo de la Junta directiva celebrada el 18 de noviembre de 2021, la comisión ejecutiva informa de su actividad desde la Junta Directiva Ordinaria, celebrada el 29 de junio:

- 30/06/2023. Reunión con la nueva concejala de participación ciudadana. Reunión de presentación y toma de contacto, en la que estuvo también presente el jefe de Servicio de Participación ciudadana, Rafael Valdivieso. Se trasladó a la concejala las principales preocupaciones de la federación:
  - Cauces de participación. Nos facilitaron el correo general y el de la secretaria de la concejala. Rafael Valdivieso seguirá siendo la persona de contacto.
  - Estado de tramitación del Reglamento de Centros Cívicos: está pendiente de aprobación inicial. Falta revisión de la concejala e informes de secretaría e intervención.
  - Concejalías de barrio/distrito. Se mantienen. Aunque inicialmente se habían repartido por barrios, van a reorganizar la distribución para hacerlo por distritos. Sólo habrá concejales de barrio del grupo municipal popular, no de Vox.
  - Plan de subvenciones. No se había hablado en el equipo de gobierno. La concejala se compromete a intentar que no se modifique.
  - Día vecinal. A la espera de que desde federación enviemos el proyecto. NOTA: a fecha de hoy hemos recibido el decreto AUTORIZANDO la actividad.
  - Escuela de formación. El contrato está en vigor hasta el año que viene. Nos piden que propongamos temas de interés para las asociaciones para tratarlos en cursos presenciales.
- 03/07/2023. Participación en rueda de prensa organizada por distintos colectivos contra la decisión del ayuntamiento de derogar la ordenanza que regula determinados carriles bici y bus-taxi.
- 07/07/2023. Asistencia al pregón de fiestas del barrio de Las Villas.
- 10/07/2023. Asistencia al pregón de fiestas del barrio de Delicias.
- 10-11/07/2023. Asistencia al curso sobre "Límites para la Transición Energética" organizado por el grupo de investigación de la Uva GEEDS.
- 11/07/2023. Participación en el evento a puerta cerrada "Por una Transición Justa: Vincular la acción por el clima y la justicia social en Europa " , organizado por SOLIDAR,



- Fundación de Estudios Progresistas Europeos (FEPS), Movimiento por la Paz, el Desarme y la Libertad (MPDL) y Asamblea de Cooperación Por la Paz (ACPP), con motivo de la reunión de Ministros/as de Medio Ambiente de Europa. En representación de CEAV.
- 12/07/2023. Encuentro con el presidente de CEAV en el local de Federación.
  - 12/07/2023. Visita a la Federación vecinal de Segovia y comida de trabajo con la nueva presidenta de Cavecal, junto al presidente de CEAV.
  - 13/07/2023. Reunión con concejales del grupo municipal VTLP.
  - 13/07/2023. Redacción de nota de prensa posterior a Junta directiva extraordinaria indicando nuestra no asistencia a la convocatoria de la constitución de la mesa del soterramiento
  - 20/07/2023. Participación en Manifestación en defensa de los derechos de las mujeres. Organizada por la coordinadora de Mujeres de Valladolid.
  - 25/07/2023. Reunión de la ejecutiva de CEAV, online, en representación de CAVECAL.
  - 26/07/2023. Intervención en el Pleno Municipal en relación a la supresión de carriles bici y bus-taxi.
  - 02/08/2023. Visita a la zona de la explosión de gas de la calle Goya, por invitación del alcalde de Valladolid. Se aprovechó para contactar con personas afectadas, residentes en el edificio. Al día siguiente se sacó una nota de prensa ofreciendo la colaboración de la Federación.
  - 03/08/2023. Reunión de diversos colectivos con concejales del grupo municipal PSOE, para tratar cuestiones de movilidad.
  - 17/08/2023. Apoyo a los asistentes a la reunión de afectados de la calle Goya con la concejalía de Servicios Sociales y Familia
  - 21/08/2023. Reunión extraordinaria de la ejecutiva para tratar la situación de las personas afectadas por la explosión de la calle Goya
  - 28/08/2023. Reunión de diversos colectivos para tratar cuestiones de movilidad.
  - 31/08/2023. Participación en la concentración de apoyo a las jugadoras de la Selección Española de fútbol y contra el machismo en el deporte.
  - 01/09/2023. Asistencia al pregón de las fiestas de Valladolid en el Ayuntamiento.
  - 02/09/2023. Participación en los actos del “Día de la asociación” organizado por la asociación Valdeastillas, de Valdeastillas, con presencia de representantes de la Diputación de Valladolid y asociaciones y representantes municipales de distintos pueblos de la provincia.
  - 04/09/2023. Participación en la entrega del “maillot gris humo” al alcalde de Valladolid por sus propuestas de movilidad, coincidiendo con la etapa en Valladolid de la Vuelta Ciclista a España.
  - 12/09/2023. Reunión de la comisión permanente de la ejecutiva de CEAV, online, en representación de CAVECAL.

En el presente informe se incluyen las actividades llevadas a cabo hasta el 13/09/2023. Las actividades posteriores se informarán en la propia Junta directiva.



### **3.- Nombramiento de representantes en la comisión permanente y en las distintas mesas del Consejo Municipal de Servicios Sociales**

Desde la concejalía nos piden que nombremos representantes en la comisión permanente y en las diferentes mesas de trabajo del Consejo Municipal de Servicios Sociales. A partir de las candidaturas presentadas, queda como sigue:

- Comisión permanente: José Andrés Herranz de AV Unión Esgueva
- Mesa de trabajo de Cooperación al desarrollo: Carmen González de AV Caño Argales
- Mesa de trabajo de Inclusión Social: Jorge Félix Alonso de la AF Delicias
- Mesa de trabajo de Personas con Discapacidad: Laura Gail de AV San Pedro Regalado-Los Viveros
- Mesa de trabajo de Personas inmigrantes: Carmen Quintero de AV Rondilla
- Mesa de Trabajo de Personas Mayores: María Morán de AV Rondilla
- Mesa de trabajo de Prevención de Drogas y otras adicciones: Miguel Mateo Lorenzo de AV San Pedro Regalado-Los Viveros.
- Mesa de Trabajo de promoción del pueblo Gitano: Pilar Borreguero de AV La Hispanidad.

### **4.- Día Vecinal 2023**

Se hace un repaso de la organización del día vecinal que se celebrará el 23 de septiembre. Están ya los permisos correspondientes y se celebrará en la Plaza de Portugalete. Se hace un repaso por el programa previsto.

Se abre un turno de intervenciones donde las asociaciones proponen algunas ideas. Así Vadillos propone que alguien dinamice la jornada diciendo que actividades hay en ese momento. Varias asociaciones insisten en la participación del movimiento vecinal ese día para dar una visión de fortaleza.

### **5.- Alegaciones a la modificación de la ordenanza de Carriles bicis y carriles bus**

Se indica que han modificado la ordenanza de carril bus y carril bici que ahora se llama Ordenanza municipal de carriles restringidos. Se señala que el gran perjudicado es el Bus. A raíz de esto se abre un debate sobre el pago efectivo en el Bus.

En cuanto a las alegaciones se informa que se ha preparado una web diferentes colectivos para que sea más fácil la presentación de alegaciones. Se informa también que ya hay una alegación elaborada que es bastante completa. La idea es “trocearla” para que cada colectivo presente una parte de la misma para que no todas las presentadas sean iguales. La Federación se centrará en los carriles bus y en la perspectiva de género.



Se mandará a las asociaciones el modelo que hay preparado para que presenten alegaciones y se da un plazo para que nos hagan llegar ideas a la federación.

#### **6.- Consulta pública previa sobre la aprobación de recogida selectiva de residuos domésticos y de limpieza viaria**

Se informa que ha salido una consulta previa para la elaboración de una ordenanza de recogida selectiva de residuos. Hay una directiva europea al respecto que se ha incorporado a la legislación nacional. Esto junto a que el reglamento en vigor está obsoleto, es necesario esta nueva ordenanza.

Se plantea que, aunque no lo digan, es posible que vayan a poner una nueva tasa de basuras. En este sentido se propone que si hay una tasa de basura se rebaje el IBI en la esa proporción. Además, tendría que ser progresiva: el que más basura genera más paga.

Se piden sugerencias para presentarla antes de que se acabe el plazo.

#### **7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los/as representantes de Federación en consejos, empresas y fundaciones municipales, etc; comisiones de trabajo y de los/as delegados/as sobre asuntos de las asociaciones vecinales.**

Se informa que no ha sido posible la constitución del grupo de terrazas dentro de la comisión de urbanismo. Se anima a que la gente se apunte al mismo para sacarlo adelante.

Se ha convocado la mesa de turismo. Se acuerda que Isabel mateo de la AV Bailarín Vicente Escudero sea la representante de la federación en dicha mesa.

Se informa de la reunión de la comisión de dinamización. Entre los puntos tratados en la misma está la realización de una serie de Podcast por parte de Eva cano. Eva ha estado en Chile con motivo de su tesis doctoral y ha grabado a una serie de colectivos preguntándoles sobre diversos temas. La idea es hacer lo mismo con las asociaciones Vecinales. Son 4 temas: Medio ambiente que se propone a los comuneros; Memoria histórica que se propone a las asociaciones de Barrio España y Vadillos; Mujer que se propone a Rondilla y Juventud que se propone a san Pedro Regalado. Se aprueba esta propuesta. Se informa también de las diferentes charlas para el último trimestre.

Valdestillas informa que va a ver una reunión de la comisión Rural el 15 de septiembre. Comenta que en día de la Asociación se ha contactado con 8 asociaciones vecinales y culturales de diferentes pueblos. Plantean tener contacto con ellas y una interlocución con la diputación

#### **8.- Informaciones, ruegos y preguntas**



Ribera pregunta sobre el círculo de hombres contra la violencia que se hacía con motivo del 21 de octubre. Se le contesta que la comisión de igualdad está preparando una charla para el 20

Siendo las 21 horas, sin más temas que tratar se da por concluida la reunión